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Interview de Jacques F. Poos: l'importance de la présidence dans le succès d'un Conseil 

européen (Sanem, 16 avril 2004)

[Étienne Deschamps] Nous avons déjà parlé de la présidence et du système de la présidence tournante. 
Quelle est, à nouveau compte tenu de votre expérience, l’importance, selon vous, de la présidence du 
Conseil dans le succès, ou éventuellement dans l’échec, d’un Conseil européen? 

[Jacques F. Poos] L’importance est énorme car c’est le président du Conseil qui doit, lorsqu’il voit qu’une 
discussion dégénère ou lorsqu’il voit la possibilité d’une solution entre des divergences qu’il connaît très 
bien parce qu’il est bien briefé et a une opinion complète sur ce que pensent les uns et les autres, avancer 
une formule qu’il peut faire préparer par ses collaborateurs ou par le secrétaire général du Conseil, qui 
l’assiste ou par le président du Coreper, qui est à sa gauche. Il peut avancer un texte qui tape dans le mille et 
qui remporte l’adhésion. Ça c’est le rôle du président. 


